

LA VOZ

DIARIO REPUBLICANO



ARTISTA DE LA PANTALLA.—La bellissima Imperio Argentina, protagonista de "La Costa Azul", de la Casa Paramount

FENAL

DESINFECTANTE PROPIO PARA GANADERIA
= PRODUCTO ESPAÑOL =

PLAZA DE TOROS

Izcai Cinema
(Empresa Guerrero).

Función para mañana domingo 6 de septiembre de 1931. Cinematógrafo. Diez y media noche. NOVIAZGO DE KOKO dibujos animados, una parte. ¡Acontecimiento formidable! Reestreno de la monumental película española en seis partes, prólogo y epílogo, titulada EL NIÑO DE LAS MONJAS, interpretada por Lolita Astolfi, Maruja Lopez, Eugenia Zuffoli y Eladio Amorós, el famoso matador de toros. Impresionada en su mayor parte en Córdoba.

Silla, 1,00 peseta. Medias entradas para niños, 0,50. General, 0,10.

El lunes, gran estreno "Exclusivas Principe Films": MATRIMONIOS A PRUEBA, por Sally Eilers y Norman Kerry.

PARQUE RECREATIVO

LOCAL DE VERANO

Empresa A. Cabrera. Teléfono 1-7-5-0

Temporada de Cine Sonoro. Hoy sábado 15 de septiembre. A las diez y tres cuartos de la noche. Primero, "FLIP, CAMPEON DE BOXEO", (cómica Sonora en una parte). Segundo, estreno de la selección Gaumont Diamante Azul, Sonora, titulada "EL VALS DE MODA".

Sillas, 1,25. Gradas, 30 céntimos. Mañana domingo, a las siete y media Cine popular, "TODO UN HOMBRE", americana en cinco partes, completando el programa películas cómicas Sonoras. A las diez y tres cuartos, proyección de la superproducción Sonora, totalmente hablada en español, "LA VOLUNTAD DEL MUERTO", por Lupita Tovar y Antonio Moreno.

SALON SAN LORENZO

EMPRESA A. CABRERA.

Compañía de Zarzuela de Beatriz Cerrillo. Hoy sábado, 5 de septiembre. A las diez de la noche, sección familiar doble: "LA ALEGRIA LE LA HUERTA" y "LA MALA SOMBRA". A las doce y cuarto, sección especial alegre: estreno de la revista en dos actos, "EL PAIS DE LOS TONTOS".

Precios para ambas secciones: Sillas, 1 peseta. Gradas, 30 céntimos. A las siete Cine popular.

Cine Alkazar de Verano

Situado en el local del tenis (calle Pl y Margall). A diez pasos de los Jardines de la Agricultura.

Hoy sábado 5 de septiembre de 1931. A las diez y media. Estreno sonoro de la producción EN AUSENCIA DEL GATO. ¡Grandioso acontecimiento! La superproducción sonora PARIS!

Precio para este programa sonoro extraordinario, 1,25. Entrada para niños, 0,50. Mañana LA ISLA DE LOS BARCOS PERDIDOS y TODA UNA VIDA.

CASA TIRADO

La que más novedades presenta a precios verdaderamente de fábrica

ESPECIALIDAD EN FAJAS PARA SEÑORA
Grandes surtidos en medias y géneros de punto.

Se toman encargos de ramos y diademas para novias

Diego León, sin número CORDOBA

Bar y Restaurant

- de -

"ESPAÑA Y FRANCIA"

Tomasa Arenas
VIUDA DE GONZÁLEZ

SERVICIO ESERADO A LA CARTA

Comidas a 4 pesetas

SE SIRVEN BANQUETES DENTRO Y FUERA DE LA POBLACION.

Almuerzos económicos a 3 y 4 pesetas

Gran Capitán 4 y 6 - Teléfono 18-19

GRAN RESTAURANT

DE

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

Marqués de Boil, 5 - Tel. 25-03

PLATO PARA EL DIA 5

Flamenquin de ternera a la Villarey

No dejen de visitar el "BAR PLATA"

Restaurant "LOS LUISES"

ANTONIO SALAMANGA

San Nicolás, 4 Teléfono 1039

Servicio esmerado a la carta y por cubierto.

Anuncios económicos clasificados

Los suscriptores de "LA VOZ" encontrarán para esta clase de publicidad, una bonificación de un 20 por 100 que ofrece la Administración como descuento. Por cada inserción se abonarán también 15 céntimos por el impuesto del Timbre. Pago anticipado.

Compras y ventas

VENDO sombreros de Fernández y Roche, la gorra Sirep marca registrada, arreglo sombreros por viejos que estén, esto es garantía y especialidad de Sombreros Padilla Crespo. Plaza de las Tendillas (hoy República).—Córdoba.

SE VENDE camioneta marca Ford de 18 H. P., nuevo modelo, carga, 1500 kilos en buenas condiciones. Para ver y tratar: Venta López. Almodóvar del Río.

SE VENDE carbón vegetal en la finca las Quemadas, para precios por cantidad en la bajada del Puente, 5. Antonio Ortiz.

VENDO por dejar negocio aparato cine arcos espejos y antiguo Abeman, tres objetivos, gramola, discos, piano, sillas, veladores, repostería completa, todo nuevo. Razón: Fernández. Bar Triunfo. José Canalejas, 118.

SE VENDE leche de cabra y vaca por mañana y tarde. Servicio a domicilio por cuenta de ganadero. Angel Saavedra, número 3.

SE VENDEN once puertas de hierro de la mejor clase en muy buen estado. Darán razón en la carpintería de la calle Jesús y María.

MOTOCICLETA marca "Douglas", seminueva, se vende. Realejo, núm. 66 (Bodega).

COMPRO BOMBA en buen uso para bodegas con o sin manguera. Oferta: Rafael del Rey, Cea, núm. 6. Córdoba.

Varios

LECTURA A DOMICILIO Por 40 céntimos puede usted leer las obras de los mejores autores. Catálogo gratis. Biblioteca Popular circulante. Diego León, 8. (Junto a la Librería Luque).

AGENCIA Alcaraz, licencias de caza, uso de armas y certificado de Penales. Imágenes, 19. Teléfono, 2335."

TAQUIGRAFIA, enseñanza rapidísima. Razón en esta administración.

GRAN REALIZACION de todos los artículos. Liquidación asombrosa de retales de todas clases. Grandes rebajas en ajueres y canastillas de niños. Almacenes Hierro Aragón y Pañerías Inglesas.

CABALLERO solvente y formal se ofrece a administrar bienes a persona que lo necesite, modestas pretensiones. Para detalles completos, dirigirse por escrito a D. E. Laguna. Lista de Correos Córdoba.

HUESPEDES; se admiten dos huéspedes en familia. Razón: Pérez de Castro, 7, bajo.

Ama de cria

AMA DE CRIA se desea para fuera. Razón: Gran Capitán, 34, bajo izquierda.

Redacción Administración y Talleres

Fray Luis de Granada

Telefono num. 2.436

LA VOZ

Dos ediciones diarias

Precios de suscripción

Córdoba, un mes	2 Pesetas
Provincia, trimestre	6 ..
Extranjero, trimestre	9 ..

Apartado de Correos, N.º 2

Informaciones de la mañana

COMENTARIO

LA REDENCIÓN DEL CAMPO ANDALUZ

Con el proyecto de reforma agraria que se presenta a las Cortes constituyentes, se cancela el período feudatario que para las tierras andaluzas abrió la Reconquista, cuando San Fernando distribuyó tierras y señorías entre los conquistadores que lo acompañaban.

Todavía hay tierras en Andalucía, hay casi términos enteros que son de títulos nobiliarios herederos de los conquistadores de Andalucía. Y esto que para la heráldica y acaso para los historiadores tenga un cierto sabor, para la economía de los tiempos actuales no va bien.

En nuestra provincia de Córdoba hay bastantes casos, en los que aun perdura el régimen de tierras señoriales, con el que piensa acabar la reforma agraria que ahora se proyecta.

Un término feraz, casi todo él de campiña, y que tiene unos cuarenta cortijos, es de un solo noble. Los colonos son gente humilde. Hasta las hazas del ruedo son del señorío. Es verdad que la propiedad no fuerza demasiado el tipo de renta, y que los cortijos pasan en arriendo de padres a hijos. Pero, en el pueblo se mantiene el tipo de vida baja y campesina. No hay propietarios ni altos ni bajos. Las mejoras urbanas, del pueblo mismo, son irreales con este tipo de población.

Hace pocos años, este término se dividió por herencia entre dos duques. Uno de ellos vendió los cortijos que le corresponden, pero no las hazas del ruedo. El otro sigue aferrado en la tenencia de la tierra. El pueblo ha

dado un salto en su economía. Ya hay ricos. Ya se construyen casas algo confortables. Ya hay hijos del pueblo que se permiten el lujo de estudiar carreras. Hay auge y bienestar en los más listos y trabajadores. Se inicia cierta burguesía indígena.

Pero la otra mitad del término sigue esclava. Y para los humildes, que podrían labrar los ruedos, no hay redención.

Hemos descrito algo extenso el caso, porque es típico en Andalucía.

El mayorazgo era el régimen de férrea propiedad. Al abolirlo el pasado siglo, las herencias, las fastuosidades, y aún algunas veces la libre iniciativa de los poseedores de siglos, movilizó la propiedad, y permitió que se fuera creando una burguesía rural, que comenzaba a ser el escalón liberador.

Pero esto era tarde. El libre juego de los factores crematísticos se producía efectivamente, como se pensó en tiempos de Jovellanos y se ejecutó más tarde, cuando las ideas liberales gobernaron en España, pero necesitaba el trascurso de varias generaciones para consumarse.

Los tiempos requieren más rapidez. Todavía Andalucía en gran parte era esclava de sus conquistadores. La reforma agraria vendrá a librarla del estigma guerrero que la oprimió secularmente. Y además será un gran bien para la riqueza patria, la movilización de esa capital tradicional que equivalía a una restringida mano muerta.

C.

Diputación Provincial

Se ruega a todos los señores Pensionados para el estudio artístico, que urgentemente remitan, además de las obras que reglamentariamente deben remitir para justificar su aprovechamiento, otras más, con el fin de exponerlas en esta Excelentísima Corporación, haciendo el mismo ruego a los que se hayan concedido pequeños auxilios con tal objeto.

El presidente.

Hallazgos arqueológicos

En el alcantarillado de la calle Osario se están descubriendo interesantes detalles de la Córdoba antigua, que vienen a confirmar la extraordinaria importancia de la urbe romana, capital de la Bética, que fué la cabeza de la región en tiempos de los Césares.

A la profundidad de unos dos metros, y en casi todos los pozos hasta ahora abiertos, aparece el enlosado de la calle romana, y en uno incluso un reborde del acerado, en hermosa piedra de caliza azulada.

Las losas irregulares que forman el pavimento de la calle romana, son de una dura pudinga brechosa amarillenta, traída de canteras de Posadas, que aparece siempre en pavimentos romanos de mucho tránsito.

Sabido es que la calle que divide de norte a sur una ciudad romana, atravesando la Puerta Pretoria, se llama Cardo máximo, y conduce al centro de la urbe, donde se halla la gran plaza donde se abre el Foro, y a su fondo generalmente el Pretorio. Esta, es pues, la pavimentación del Cardo máximo de Córdoba en la época romana.

Las losas aún salen fuera de la línea de muralla, seguramente hasta avanzar por los caminos circundantes de la ronda.

Por bajo de esta pavimentación, y a profundidades variables, se reconocen muros y sillares también de época romana, lo que atestigua la gran importancia que tuvo Córdoba en las primeras épocas de dominación de Roma, antes de la reforma de Claudio Marcelo, o acaso en el período comprendido entre esta y las grandes reformas urbanas de Augusto, a las que podrían pertenecer estas magníficas pavimentaciones.

Otros hallazgos se reconocen, como un pozo, árabe o mudéjar, encañado con tambores de cerámica.

Se trata, en suma, de zona fértil en hallazgos arqueológicos, que los eruditos locales vigilarán con interés, por los datos que pueden suministrar a la topografía de otras edades históricas de Córdoba.

LOS SUCESOS DE RUTE

Se han practicado numerosas detenciones

Como consecuencia de los sucesos desarrollados en Rute en la mañana de ayer han sido detenidas unas cuarenta personas.

El centro obrero fué clausurado, cumplimentándose así la orden del Gobernador.

Al recibir éste anoche a los periodistas les manifestó que había renacido la tranquilidad en el pueblo, aunque las precauciones continúan extremadas.

Entre los detenidos figura el médico don Isidoro Roldán, desde cuya casa parece que partieron disparos contra la fuerza.

EL GAS

es lo más

LIMPIO.

COMODO y ECONOMICO

para cocinas, estufas, plancheros, calienta-aguas y todos usos domésticos e industriales.

Instalaciones alquiladas

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

Las escasas noticias que se tienen de Barcelona, dan cuenta de haber empeorado la situación

En Barcelona los sindicalistas sostienen violentas colisiones con la fuerza pública, siendo numerosas las víctimas

Madrid, 5 (1,15 m.).—Continúa la comunicación telefónica con Barcelona.

Las escasas noticias recibidas se han obtenido por despachos telegráficos transmitidos desde Tarragona y París.

Según estos informes la huelga continúa en igual estado.

A pesar del ruego de las autoridades para que abriera el comercio éste no lo ha hecho.

El aspecto de la población sigue siendo tristísimo y en las calles comienzan a amontonarse las basuras.

Hay grandes colas para adquirir pan.

Al llegar de Valencia los camiones con artículos alimenticios los huelguistas intentan impedir el reparto y la venta.

Esto ha dado lugar a sangrientas colisiones con la guardia civil que custodia los camiones.

Al mediodía la policía practicó un registro en el Sindicato del ramo de la construcción establecido en la calle del Mercader.

Los sindicalistas que se encontraban dentro recibieron a tiros a los agentes, cruzándose numerosos disparos.

En la refriega resultaron gravemente heridos los guardias de Seguridad Manuel Ordóñez y Marcelino López.

A las cuatro de la tarde y después de violento tiroteo logró entrar la fuerza pública en el Sindicato donde los anarquistas se habían hecho fuertes desde las doce de la mañana.

Durante todo el día ha habido numerosas manifestaciones de huelguistas especialmente por las zonas fabriles.

Estas se encuentran tomadas por la guardia civil y fuerzas de Seguridad que patrullan con tercerolas.

En la barriada de Sanz los rebeldes levantaron el pavimento formando barricadas, desde las cuales disparaban contra la fuerza pública.

En la Gran Vía Layetana se disparó contra la benemérita desde las azoteas.

En la calle de Bilbao se registró una colisión sangrienta en la que resultaron gravemente heridos los hermanos Francisco y Juan Giralt.

En San Andrés fueron encontrados una bomba y varios rifles.

A última hora se ha sabido que en el local del ramo de Construcción han sido halladas muchas armas.

Uno de los individuos que se encontraban dentro se arrojó por una ventana en la huida, fracturándose una pierna.

Madrid, 5 (2,15 m.).—A las seis de la tarde llegó al Congreso el ministro del Trabajo.

En los pasillos coincidió con el señor Companys.

Los periodistas abordaron a Largo Caballero pidiéndole confirmación de la noticia de haberse solucionado la huelga de Barcelona.

El ministro respondió:

—Parece que es cierto.

Uno de los reporteros se dirigió al señor Companys para comunicarle la noticia de que los huelguistas habían remitido un oficio al gobernador prometiendo reanudar mañana el trabajo.

Companys replicó:

—Sí, eso está terminado. Ahora hay que atarlos corto.

Largo Caballero se volvió preguntándole:

—¿Pero quién?

—Pues el Gobernador.

—Si lo dejan.

—Ya se le dejará. No faltaba más.

—Ya veremos, terminó despidiéndose el ministro.

Madrid, 5 (2,15 m.).—A las siete de la tarde el ministro de la Gobernación leyó a los periodistas los telegramas que había recibido por vía de Tarragona y que le transmitía el Gobernador de Barcelona.

Este le daba cuenta de la colisión registrada en el Sindicato de la calle de Mercader.

Hubo un tiroteo que más tarde se generalizó por los sindicalistas que se hallaban dentro del local hasta que éstos se rindieron.

El gobernador les invitó a salir uno a uno.

Los huelguistas manifestaron que no se rendirían más que a las fuerzas del ejército a lo que se accedió.

En otro telegrama el gobernador considera fracasada la huelga y cree que los sindicalistas reanudarán el trabajo mañana.

Madrid, 5 (2,15 m.).—Por vía París se han recibido otros telegramas en los que se dice que se oyen disparos en toda Barcelona.

También da cuenta de los violentos choques registrados con la fuerza pública en diversos puntos de la ciudad.

Se han recogido cinco bombas y cinco fusiles y se asegura que la guardia civil descubrió en otro lugar quince fusiles.

La opinión del jefe de Policía era esta noche más optimista.

El gobernador ha tomado nuevas medidas en previsión de que se reproduzcan los desórdenes esta noche.

Los periodistas acudieron a comunicar por el teléfono de la Compañía de M. Z. A. que era el único que estaba funcionando hoy.

En las oficinas se les dijo que también había sido cortada aquella línea por lo que no se podía comunicar más que hasta Zaragoza.

Se sabe que la huelga de Barcelona se ha extendido a Granollers, Val y otros puntos de la provincia.

Madrid, 5 (2,15 m.).—El señor Maure recibió a los periodistas dándoles cuenta de un nuevo telegrama de Barcelona.

Este se refería a los sucesos de la calle de Mercader y comunicaba que todos los sindicalistas que se encontraban dentro se rindieron y están detenidos.

Fueron trasladados después a los barcos requisados por el Gobierno, vigilados por oficiales de prisiones.

En la calle de Tapinería hubo otra agresión a la fuerza pública.

Los sindicalistas han anunciado que mañana reanudarán el trabajo.

Se ha suspendido indefinidamente "Solidaridad Obrera".

MAÑANA DOMINGO se pondrá a la venta en toda España el semanario independiente de sátira política que el público espera

Gracia y Justicia

ÓRGANO EXTREMISTA DEL HUMORISMO NACIONAL

Aparecerá todos los domingos y será vuestro periódico favorito

Buen gusto - Fino gesto - Poco gasto

PEDIDOS AL APARTADO 768. MADRID.

20 CENTIMOS EN TODA ESPAÑA.

Las Cortes Constituyentes

Intervienen en el debate Companys, Ortega y Gasset y otros oradores

Madrid, 5 (3,15 m.).—A las cinco y cuarenta se abre la Cámara.

En el banco azul se encuentran los ministros de Justicia, Guerra, Gobernación, Fomento y Comunicaciones.

Este último lee un proyecto de ley.

BELLO se ocupa del problema religioso y expone su opinión.

Habla de la enseñanza en los seminarios y de la labor educativa de la Iglesia.

Después de otros ruegos y preguntas se reanuda la interpelación sobre la Confederación Hidrológica del Ebro, continuando en el uso de la palabra el señor Algora.

A continuación se entra en el orden del día y se reanuda el debate sobre el proyecto de Constitución.

GOMEZ ROGI, por la minoría católica vasco-navarra acusa de izquierdismo a los que han elaborado el proyecto.

Alude a la materia internacional y censura que no puedan ser elegidos para la presidencia de la República los militares que no lleven diez años retirados ni los sacerdotes.

Se pronuncia contra el divorcio.

COMPANYS anuncia que la minoría catalana intervendrá en la discusión del articulado, pero que antes quiere hacer unas observaciones.

Habla de la Historia regional de España y dice que Cataluña conserva su personalidad y que tiene su corazón abierto para la República española.

Considera que se necesita una nueva estructuración que sirva de bandera para que la República se ponga a la vanguardia de la cultura universal.

ORTEGA Y GASSET (don José), dice que la Constitución es como una de las máquinas a las que hay que ir colocando bien las piezas para que funcione perfectamente su engranaje, aunque más importante que las piezas es su finalidad.

Toda la Constitución se compone de tres partes: norma jurídica, su definición y su fisonomía.

Combate la táctica que siguió la Monarquía y cree que ello debe servir de advertencia para no caer en las normas fracasadas.

La Monarquía de Sagunto se basó en parlamentos dóciles y Gobiernos serviles y lue-

go Primo de Rivera se aprovechó de la indiferencia general para el golpe de Estado.

No pide la división de España en grandes regiones por razones de pretérito, sino por razones de futuro.

Es lamentable que el republicanismo se presente vestido con arcaísmos nacionales.

Elogia la actitud adoptada por la minoría radical socialista al reconocer la necesidad de un Estado fuerte.

Establece un paralelo entre el parlamento de antes y el de ahora.

Antes los discursos eran más largos y terminaban con volutas sonoras y ahora son más cortos y necesitan llevar prisionera una idea.

Dice que la democracia no es el pueblo, sino el estado del pueblo.

Se pronuncia en contra del Senado ya que ahora no puede estar integrado por las mismas fuerzas que antes, por lo que habría que convertirla en Cámara corporativa.

En materia religiosa la Constitución debe ser más que una línea dirigente.

Estima inadecuado llevar a ella la disolución de las órdenes religiosas.

La separación de la Iglesia y del Estado es un concepto ya cristalizado en todas partes.

La Iglesia es una sociedad internacional.

PLAZA DE TOROS DE BELMEZ

El día 8 de Septiembre de 1931, Primer día de Feria

Grandiosa Novillada

4 hermosos y bravos novillos de NATERA.—Espadas

JUAN LÓPEZ (CABAÑIL)

Y
ANTONIO IGLESIAS

Detalles en programas.

con una espada que tiene la empuñadura en Roma y la punta en todo el mundo.

Hay que llevar a la conciencia de todos los ciudadanos el concepto de que el trabajo es un deber.

El hombre que no trabaje debe perder su personalidad.

Hay que hacer una República de trabajadores y así podremos marchar adelante.

Termina con párrafos muy brillantes que son muy aplaudidos por toda la Cámara.

Se suspende el debate y se levanta la sesión a las nueve y veinte de la noche.

TITAN
EL MEJOR CAPACHO
DE FIBRA DE COCO
PABRICANTE: Rafael Ariza
RUTE

Maura va a intentar formar un partido

Madrid, 5 (3,30 m.).—En una nueva entrevista celebrada esta noche a primera hora por los pericidistas con el ministro de la Gobernación, éste les dijo lo siguiente:

—He visto un telegrama en el que dice que Maciá culpaba al gobernador civil de todo lo ocurrido en Barcelona y yo debo hacer constar que el gobernador ha cumplido con su deber.

No admito lecciones ni las quiero. Barcelona tendrá que expresar su agradecimiento al gobernador.

Después dijo el señor Maura que el domingo marchará a Burgos.

Su discurso lo dividirá en tres partes: análisis de la constitución, desmentir que su partido esté de acuerdo con Lerroux y levantar el espíritu de la gente de orden de Castilla.

Anunció también que se propone formar un partido.

No tiene gran empeño en ello y dice que el cargo de ministro no es una cosa que él desea.

Los Jesuitas van a ser expulsados de España

Madrid, 5 (3,30 m.).—Se confirma que al regreso del señor Lerroux a Madrid se hará público el resultado de las conversaciones entre el Vaticano y el Gobierno español.

Según se asegura se ha llegado a un acuerdo para la expulsión de los Jesuitas de España.

Se anuncia para dentro de unos días una noticia sensacional

Madrid, 5 (3,30 m.).—El diputado señor Rodríguez Piñero ha manifestado que dentro de dos o tres días se dará a conocer una noticia relacionada con los sucesos de Jaca que causará sensación en el país.

BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO

Capital: 50 millones de pesetas

Domicilio social: Alcalá, 14.—MADRID

SUCURSAL DE CÓRDOBA: Claudio Marcelo, 21 y 23 (Edificio de su propiedad)

La Caja de Ahorros. Intereses que se abonan: 4 por 100; libreta máxima 10,000 pesetas. Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales ciudades mundo.

Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa.

Cuentas corrientes a la vista con un interés anual de 2 1/2 por 100.

CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO.—Un mes, 3 por 100; tres meses, 3 1/2 por 100; seis meses, 4 por 100; un año, 4 1/2 por 100.

El BANCO ESPAÑOL DE CRÉDITO pone a disposición del público, para la conservación de valores, documentos, joyas, objetos preciosos, etc., un departamento de CAJAS DE ALQUILER con todas las seguridades que la experiencia aconseja.

Ultimas noticias de Barcelona

Madrid, 5 (3,30 m.).—Esta madrugada se tuvieron en Gobernación nuevas noticias de Barcelona.

Según ellas en el puerto los huelguistas entraron en colisión con la fuerza pública resultando seis muertos y veinte heridos.

Son numerosas las bajas habidas hoy en la ciudad Condal, pero la cifra exacta se desconoce.

En la colisión registrada en el puerto resultaron seis guardias heridos, dos de ellos muy graves.

Se considera fracasada la huelga y se tiene la evidencia de que mañana se reanudará el trabajo en todas partes.

Desde la calle de la Magdalena fué tiroteada la Jefatura de Policía.

Cuando eran conducidos a la Comisaria los cuarenta detenidos en el Sindicato de la calle de Mercader, un grupo de pistoleros la emprendió a tiros con los guardias contestando éstos a la agresión.

Dieciséis de los detenidos se fugaron aprovechando los momentos de confusión.

En la refriega resultaron varios heridos.

Después al salir de la Comisaria para ser conducidos a la cárcel otros grupos tirotearon también a los guardias, produciéndose una nueva colisión.

Camas niqueladas, doradas y colores de esmalte, construcción esmerada.—Avenida de Canalejas, 20.—MIRÓ

Los terratenientes andaluces están dispuestos a ir a la violencia

Madrid, 5 (3,30 m.).—Se dice que el lunes próximo celebrarán una reunión en Madrid los agricultores y terratenientes andaluces para adoptar determinadas medidas en contra de la reforma agraria.

Un terrateniente ha dicho hoy que poseen un fondo de 10.000 para impedir que nadie coma y evitar la siembra.

Están dispuestos a que no se implante dicha reforma.

Los periódicos creen que debe disolverse esta agrupación.

Hay cuatro celdas más preparadas

Madrid, 5 (3,30 m.).—En prisiones militares hay preparadas cuatro celdas más para ser utilizadas.

Los generales detenidos conversan animadamente en los pasillos.

En la cantina se han mejorado los servicios, expendiéndose delicados manjares.

COLEGIO PERICIAL MERCANTIL

Por el presente se cita a todos los señores Colegidos de Córdoba y su provincia a Junta general que ha de celebrar este Colegio en su domicilio, Avenida del Gran Capitán, 12, a las once y media del día el próximo domingo día 6 de Septiembre a las once y media de la tarde.

Se ruega la puntual asistencia.

PLAZA DE TOROS DE CÓRDOBA

Ultima corrida nocturna el sábado 5 Septiembre 1931

A las once de la noche. Ultima presentación en esta temporada de la sin rival banda cómica-aurina cordobesa:

La Mezquita

cuyos profesores agradecidos a la buena acogida que sus paisanos les han dispensado, en las dos actuaciones anteriores, ejecutarán en esta función lo mejor y más escogido de su repertorio y este concierto lo dedicarán en honor de las

SEÑORAS Y LOS NIÑOS CORDOBESES

Gran programa :—:—: Precios populares

En la que se lidiarán, banderillearán y serán muertas a estoque tres bravas y escogidas reses de la famosa y acreditada ganadería de don Indalecio García Mateos.

Primera parte: En lidia seria y formal lidiarán dos bravas reses los valientes diestros RAFAEL GUTIERREZ (El Metalúrgico) y FRANCISCO SANCHEZ (Molinillo).

Sobresaliente de espada: RAFAEL GARCIA "El Nene".

Gran obsequio al público de 6 estupendos regalos.

- 1.º Una preciosa Coleha de Seda.
- 2.º Un estupendísimo Jamón.
- 3.º Una preciosa Borriquilla con su aparejo completamente nuevo.
- 4.º Un magnífico y suntuoso Mantón de Manila, bordado en delicados colores.
- 5.º Un simpático y aparejado Borriquillo.
- 6.º Un succulento y morrocotudo "Fero", a base de Cinco pollos, Media arroba de Vino de Mentilla, y todo lo acostumbrado.

Próximamente

Un artículo interesantísimo, titulado "El mayor peligro de Europa. La amenaza de la situación económica", por Siegfried Von Kardoff.

Se ha mantenido que la civilización occidental caerá no como la civilización romana ante el asalto del exterior, sino por desintegración en el centro, por la acción destructora del bolcheviquismo. Si el comunismo se extiende por Alemania nada podrá salvar a Europa. Ante la situación económica de todos los países, los elementos extremistas han agudizado su campaña demoleadora.

Siegfried Von Kardoff, Vicepresidente del Reichstag, es uno de los políticos más eminentes de Alemania.

"Agencia Internacional Arco" enviará este artículo, que se publicará en nuestro periódico.

El regreso de la Colonia escolar

El domingo próximo, en el correo de Málaga que llega a la estación central de Córdoba a las cuatro de la tarde, regresará la colonia escolar que ha permanecido un mes en el Sanatorio Nacional Marítimo de Torremolinos.

De sociedad

Ha marchado a Sevilla, acompañado de su esposa y su hija Pilar, nuestro querido amigo don Rafael Zapater Aguilar.

Precedentes de Torreledones regresó a esta el Secretario de la Excelentísima Diputación Provincial don Eliberto López López.



¿Anémica?

Si. Lo acusan la palidez de su rostro y su fatiga. Se halla en la edad crítica del desarrollo y de los estudios y cuando las fuerzas se agotan es preciso combatir la **INAPETENCIA** y la **DEBILIDAD** tomando el poderoso Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Regenerador ideal que deben tomar las jovencitas. Sus grandes efectos restauradores se observan al primer frasco.

Aprobado por la Real Academia de Medicina.
De uso todo el año. No se vende a granel.

Informaciones de la noche

OBSERVACIONES

ANTE LOS PRÓXIMOS FESTEJOS DE OTOÑO

Hace unos días llamábamos la atención del Ayuntamiento sobre los próximos festejos de Otoño, y a estas horas desconocemos las resoluciones municipales sobre la organización de la Feria.

Queremos creer que el programa estará ya ultimado, puesto que solo faltan días para las fiestas, pero como aun no se ha dado a la publicidad, bueno será que consignemos unas observaciones, por si todavía pudieran tomarse en consideración.

Nuestra Corporación municipal aparece indisculpable de la asistencia de factores de ella misma, de la asistencia de factores importantes de la capital, cuando se trata de acometer empresas de índole local tan acentuada como la que traemos hoy a estas columnas.

Y su conducta debiera ser otra precisamente en circunstancias excepcionales como las que atravesamos.

Horas de honda crisis económica son estas y los Ayuntamientos los consideramos los más afectados por ella. Y esa carencia de recursos que le impide obrar con entera independencia en la solución de determinados problemas le obliga a la convivencia con los elementos y fuerzas que pueden proporcionarle una cooperación decidida y eficaz.

El municipio tiene el deber de requerir la ayuda económica de las entidades y particulares para salir airoso en determinadas cuestiones importantes.

Más concretamente debemos referirnos a la organización de los festejos de Otoño.

En su confección ha debido intervenir el comercio y la industria, que son los más interesados en que dicha Feria constituya un aliciente poderosos para la atracción de forasteros.

Tampoco han debido faltar otras asistencias ciudadanas, que aportando iniciativas pudieran prestar servicio de indudable interés.

Pero tenemos entendido que ha sido negativas o poco eficaz las colaboraciones que en este sentido se haya ofrecido a la Corporación municipal, y por eso nos tememos que el programa de festejos no responda en su contenido a la importancia tradicional de éstos.

Hacíamos hincapié en otra ocasión sobre la organización de las corridas de toros y hoy lo recordamos por si la iniciativa que apuntamos pudiera incluirse aun entre los números del programa.

Hablábamos de una corrida, a base de un cartel atrayente, cuyos beneficios se destinasen a la suscripción a favor de los obreros parados.

¿No se ha hecho nada en este sentido?

Urge ultimar la organización de los festejos, pues la fecha de su celebración no admite demora alguna, procurando que revisaran la mayor brillantez posible.

Sobre el municipio pesan graves preocupaciones derivadas de los problemas sociales planteados, pero ello no puede justificar el olvido de asuntos que van íntimamente ligados a las tradiciones de la ciudad y pueden significar un positivo beneficio para su economía.

Y al señalar al Ayuntamiento, aludimos también a las clases comerciales que, repetimos, no pueden permanecer en una pasividad absurda.

Se impone una cordial relación entre el organismo oficial y las entidades económicas y comerciales para que la obra municipal sea todo lo fructífera y beneficiosa que deseamos.

El resultado de esta colaboración aplicada con la eficacia precisa, a diversos aspectos de la acción del municipio, constituiría la garantía plena de una labor merecedora de aplausos.

Y en esta hora de resoluciones inmediatas, recordamos y establecemos normas orientadoras para el máximo esplendor de los próximos festejos de Otoño. Si no es tarde ya.

MANEJOS OSCUROS

¿Una manifestación para mañana?

El gobernador civil manifestó esta mañana a los periodistas que había llegado a sus oídos la especie de que para mañana se había organizado una manifestación, por determinados elementos.

Añadió el señor Valera que por los pro-paladores de esta especie se aseguraba que la manifestación estaba debidamente autorizada.

Dijo el señor Valera que es completamente inexacto este extremo, pues ni autorizó manifestación alguna ni está dispuesto a autorizarla. Antes por el contrario, ha adoptado sus medidas, encaminadas a evitar toda manifestación, la que, en caso de organizarse sería disuelta con toda energía.

+

También a nosotros ha llegado la noticia, pero ignoramos quienes son los organizadores de la manifestación, su objeto y lo que con ella se persiga.

Desde luego aplaudimos el propósito del señor Gobernador de impedir con toda energía el intento de alteración de orden público, ya que no otra cosa sería en estos momentos la aludida manifestación.

Pero creemos que al lado del Gobernador han de estar todos los elementos de orden dispuestos a impedir que con el propósito de manifestarse se desborden las pasiones y de ello se aprovechen los amigos de la revuelta y del motín.

Recuérdese que los sucesos de San Cayetano tuvieron su gestación la noche anterior en que las turbas recorrieron nuestra ciudad movidas por una noticia tendenciosa y falsa.

Nada de manifestaciones. Los ciudadanos tienen hoy formas legales para exteriorizar sus protestas o sus quejas.

Cuando existe libertad de tribuna y de prensa y los despachos de las autoridades están abiertos para que expongan sus cuantas o iniciativas todos los ciudadanos, los que de verdad lo sean, no pueden ni de lejos ni de cerca prestarse a ciertas maquinaciones.

Nuestro deber es aislar estos intentos de perturbación en cuyo fondo vemos la mano de la reacción, aunque se presente enguantada con un amplio y radical liberalismo.

Una conferencia del señor Martínez Barrio

Mañana a las siete de la tarde y en el local del Casino Cultural de Izquierdas, de Sevilla, sito en la calle de Sierpes, dará una interesante conferencia el ministro de Comunicaciones don Diego Martínez Barrio.

Comprendiendo el interés del acto y las simpatías con que cuenta en Córdoba el señor Martínez Barrio, LA VOZ enviará uno de sus redactores para informar debidamente de la conferencia.

PARA LA AGRUPACION SOCIALISTA

DEL ADVERSARIO EL CONSEJO

Reúnese esta noche la Agrupación Socialista local. Ignoramos si uno de los puntos que han de tratar será el de la reintegración de sus concejales al Ayuntamiento, pero por si así no fuera nos permitimos llamar a la reflexión a los elementos socialistas con el objeto de que piensen serenamente en la ineludible obligación que tienen de cooperar en la obra administrativa del Municipio.

Cooperación, no es colaboración. Lo primero se puede ejecutar aun dentro de los límites de una acerba crítica y no hay que dudar que ésta tendrá más sólidos fundamentos si se ejecuta con un perfecto conocimiento de los asuntos y de la marcha de la vida municipal.

Un partido como el socialista que tiene la intervención pública como eje de su vida política, no puede ni debe estar al margen de los acontecimientos, esperando que estos se sucedan para enjuiciarlos o criticarlos.

Los hombres serios del socialismo cordobés están en el deber de procurar que la minoría municipal socialista vuelva a los escaños del Salón Capitular a cumplir con el deber que le impusieron los electores cordobés.

Piensen que su pasividad, ni es justa ni política ni legal... Estudien y mediten sobre ello y verán que es hora ya de una rectificación de conducta aunque otra cosa sostengan los trogloditas que pululan alrededor de los antiguos y conscientes socialistas cordobeses.

INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

En el "Diario Oficial" aparece una disposición dando de baja en el Ejército al general Martínez Anido

Prieto y Marcelino marcharon a Bilbao

Madrid, 5 (3,15 t.).—El ministro de Instrucción pública don Marcelino Domingo, marchó anoche a Bilbao, acompañado del señor Prieto.

Ambos ministros se proponen regresar el lunes a Madrid.

A Martínez Anido se le ha separado del Ejército

Madrid, 5 (3,15 t.).—En el "Diario Oficial" aparece hoy una disposición dando de baja en el Ejército al general don Severiano Martínez Anido.

En la disposición se hace constar que no se pueden tomar en consideración las excusas presentadas por dicho militar.

Azaña marcha a la sierra a descansar

Madrid, 5 (3,30 t.).—Como de costumbre, los periodistas interrogaron al ministro de la Guerra este mediodía sobre asuntos de actualidad.

—¿Qué juez instruirá el proceso contra el general Martínez Anido una vez separado del Ejército?

—No lo sé—respondió el señor Azaña.—El nombramiento corresponde hacerlo al auditor de división.

Después el ministro manifestó que el general Yuste le comunica que las maniobras militares del Norte se desarrollan normalmente.

Agregó que carecía de otras noticias de interés que facilitarles.

Terminó anunciando que como todos los sábados, marchaba esta tarde a la Sierra para descansar.

Esta mañana ha recibido el señor Azaña al general Queipo del Llano y a una representación obrera de la Compañía del Norte que solicitó la separación de los ferroviarios militares y la readmisión de los obreros seleccionados.

Se han suspendido todos los actos extremistas de la derecha y de la izquierda

Madrid, 5 (4,30 t.).—En su conversación con los representantes de la prensa, el señor Galarza también dijo que había suspendido todos los actos de carácter nacionalista, jainista, catolicista y comunista anunciados para mañana en diversos puntos.

Estima que no eran convenientes las reuniones de extremistas de la derecha ni de la izquierda.

Agregó que en el proyecto de ley sobre la usura, se tendrá también en cuenta a los obreros y empleados ferroviarios.

En Jaca se preparaba una sublevación militar de carácter comunista

Madrid, 5 (3,30 t.).—Este mediodía recibió el director de Seguridad a los periodistas.

El señor Galarza comunicó a los informadores que esta madrugada la policía detuvo en Madrid al capitán Rexach cuando marchaba en automóvil.

La detención se practicó a requerimientos del gobernador de Zaragoza.

Madrid, 5 (4,15 t.).—A pesar de la reserva mantenida en los centros oficiales sobre la detención del capitán Rexach, se ha sabido que obedece a los trabajos que venía realizando para sublevar a la guarnición de Jaca.

El movimiento tenía carácter comunista,

y los sublevados se disponían a apoderarse de la ciudadela, ignorándose con qué idea. Desde luego puede asegurarse que el movimiento no tenía importancia, pues carecía de la organización adecuada.

Solamente lo secundarian algunas clases de tropas.

Madrid, 5 (4,30 t.).—Noticias de Zaragoza participan que el gobernador civil tuvo conocimiento esta madrugada de los manejos militares para sublevar la guarnición de Jaca, y en seguida lo comunicó al Gobierno.

Se preparaba el asalto al fortín de Jaca.

En previsión de que se produjeran algunos incidentes, se han enviado a Jaca desde Zaragoza, dos compañías de Infantería,

El objeto del viaje de Marcelino a Bilbao

Madrid, 5 (4,30 t.).—El objeto del viaje del ministro de Instrucción a Bilbao es el de poder estudiar la creación en aquella capital de un Instituto-Escuela.

También visitará Marcelino Domingo a Eibar, donde se propone crear un instituto de Segunda Enseñanza.

La cotización de la moneda

Madrid, 5 (5,15 t.).—El Centro de Contratación ha comunicado esta mañana al ministro de Hacienda que las cotizaciones de hoy en Bolsa han sido iguales que las de ayer.

Maura dice que la huelga de Barcelona ha terminado

Madrid, 5 (5,30 t.).—Al recibir el ministro de la Gobernación a los reporteros esta mañana, les dijo:

—Hasta mí ha llegado el rumor sobre un movimiento sedicioso en Jaca. Seguidamente me puse al habla con los gobernadores civiles de Zaragoza y Huesca y ambos me han dicho que en sus respectivas provincias no ocurre nada anormal.

Suponen que los rumores circulados tengan por fundamento el movimiento de fuerzas militares entre Huesca, Jaca y Ayerbe, en combinación con las maniobras que se vienen desarrollando en el Norte. Total, una fantasía más.

—¿Y de Barcelona, qué hay?

—Pues que ha terminado la huelga y que los obreros entran al trabajo lentamente, sin duda por ser sábado.

Terminó diciendo el señor Maura que esta tarde marcha al Escorial donde pasará el domingo.

El pleito de las aguas de Cartagena

Madrid, 5 (5,30 t.).—El subsecretario de Marina, en ausencia del señor Casares Quiroga, recibió a los informadores.

Manifestó que había recibido a una numerosa comisión de Cartagena.

Los comisionados le pidieron que interese del ministro de Fomento su inmediata intervención para que resuelva el pleito de las aguas que constituye allí un grave problema.

El subsecretario les dijo que hablaría por teléfono con el ministro de Marina para dar le cuenta de dicha petición que interesa también a este ministerio, pues la falta de agua supone para los barcos que hay en Cartagena grandes gastos para el Estado.

También recibió a una comisión de San Fernando para hablarle de la crisis de trabajo en la Construcción Naval.

La inhabilitación de los delegados gubernativos

Madrid, 5 (5,30 t.).—Se confirma que la Comisión de responsabilidades pedirá la inhabilitación por doce años, de cuantos pertenecieron a la Asamblea Nacional o fueron delegados gubernativos.

Gil Robles interpelará al Gobierno sobre la petición de Calvo Sotelo

Madrid, 5 (5,30 t.).—En la sesión del Congreso del martes el diputado señor Gil Robles interpelará al Gobierno sobre la petición del señor Calvo Sotelo.

El ex ministro de Hacienda de la Dictadura quiere que se le deje hablar en el Parlamento y ponerse después a disposición de la Comisión de Responsabilidades.

El presidente a Miraflores

Madrid, 5 (5,15 t.).—El subsecretario de la presidencia recibió al mediodía a los periodistas.

Les dijo que a las once y media había marchado a Miraflores el jefe del Gobierno, que se propone estudiar lo relacionado con el acoplamiento del Estatuto Catalán.

El presidente regresará a Madrid en las primeras horas de la noche.

El señor Sánchez Guerra, en nombre de don Niceto recibió a una comisión de católicos de Logroño y a otra de familias humildes para pedirle que se abran los centros religiosos donde sus hijos reciben educación gratuitamente.

Se le interrogó acerca de la pretendida sublevación comunista de Jaca, y contestó que nada sabía.

Seguidamente telefoneó al ministro de la Gobernación y al terminar su conversación con el señor Maura, dijo que no eran ciertos los rumores circulados.

Agregó que las noticias que se recibían de Barcelona eran buenas.

La huelga general ha terminado y los obreros se reintegran lentamente al trabajo, pero sin que se registren incidentes.

La anunciada huelga de la dependencia de teatros

Madrid, 5 (5,30 t.).—El ministro de Trabajo fué visitado por una comisión de constructores de casas baratas de Granada.

Se le preguntó acerca de la huelga general de la dependencia de los teatros y contestó que había dado órdenes para que la Comisión de Espectáculos públicos informase sobre las bases de trabajo presentadas por dicha dependencia y que fueron aprobadas por el Comité paritario y ahora han sido echadas abajo.

Me-explico—terminó diciendo el señor Largo Caballero—que hubieran sido desechadas algunas bases, pero no todas.

Los detenidos han nombrado ya a sus defensores

Madrid, 5 (6,15 t.).—Los generales que se encuentran en Prisiones Militares continúan recibiendo a numerosos amigos, con los cuales conversan animadamente.

Los detenidos han nombrado ya sus defensores entre letrados del cuerpo jurídico.

A pesar de las investigaciones realizadas, los periódicos no han podido conocer los nombres de los defensores.

Ardanaz sale a ver al dentista

Madrid, 5 (6,15 t.).—El ex ministro general Ardanaz, salió esta mañana un momento de la Prisión para hacer una consulta con un dentista.

Iba acompañado de un oficial de Prisiones, y una vez evacuada la consulta volvió a ingresar en el edificio de San Francisco.

Galo Ponte sale para hacer su cura de aguas

Madrid, 5 (6,30 t.).—Como se había anunciado, esta mañana ha marchado el ex ministro don Galo Ponte para Puente Viego, donde va a hacer su cura de aguas.

El señor Ponte salió acompañado de varios familiares.

Permanecerá en el balneario tres semanas.

El cese de la huelga de Barcelona se acordó en la Generalidad

Madrid, 5 (6,30 t.).—Esta mañana los obreros comenzaron a reintegrarse al trabajo.

No obstante continúan las precauciones y por las calles patrullan fuerzas de la guardia civil y Seguridad.

El acuerdo del cese de la huelga se tomó en una reunión celebrada en la Generalidad con el señor Maciá, los consejeros y representaciones de la Confederación del Trabajo.

Barcelona, 5 (6,30 t.).—Anoche también se hizo una descarga desde una zotea de la

Gran Vía Layetana, contra un automóvil ocupado por el jefe Superior de Policía y un coronel de Seguridad.

Las balas causaron numerosos impactos en el coche, pero sus ocupantes resultaron milagrosamente ilesos.

El número de los detenidos asciende a 200 y un centenar de ellos fueron trasladados esta mañana a bordo del buque "Dédalo".

En el Hospital Clínico había esta mañana cinco cadáveres y una veintena de heridos.

La policía intensifica los cacheos para desarmar al pueblo.

La Comisión de Responsabilidades no actúa

Madrid, 5 (6,15 t.).—La Comisión de Responsabilidades no ha actuado hoy.

Sus miembros se han dedicado al estudio de las diligencias practicadas estos días.

Berenguer llegará esta noche a Madrid

Madrid, 5 (6,30 t.).—Esta noche es esperado en Madrid el general don Dámaso Berenguer.

Este quedará a disposición de la Comisión de Responsabilidades.

Se abren los locales de los Sindicatos

Zaragoza, 5 (6,30 t.).—Esta mañana se han vuelto a abrir los locales de los Sindicatos que fueron clausurados con motivo de los pasados sucesos.

Los sindicalistas levantaron acta de los destrozos causados por la policía al proceder a la clausura de los centros.

Una representación de ellos acudió esta mañana al gobernador para dar cuenta de la forma como se encontraron los centros.

La enfermedad de Cornejo

Madrid, 5 (6,30 t.).—La Comisión de Responsabilidades ha aplazado el interrogatorio al almirante Cornejo por encontrarse en fermo.

Sufre insuficiencia hepática y su estado es grave.

Ha muerto un cuñado de don Jaime

Viena, 5 (6,30 t.).—Ha muerto el archiduque don Leopoldo Salvador de Hapsburgo, cuñado de don Jaime de Borbón.

La sublevación de la marina chilena

Santiago de Chile, 5 (6,30 t.).—El Gobierno ha facilitado un comunicado oficial en el que dice que ha terminado el estado de rebeldía en que se había colocado la escuadra chilena.

SE DECLARA UN PEQUEÑO INCENDIO

Y resulta con quemaduras un muchacho

A las cuatro menos veinticinco de la tarde de hoy y en la casa número 10 de la calle García Levera se declaró un pequeño incendio.

En la cocina del inmueble se prendió fuego a una lata que contenía como unos cinco litros de gasolina.

Se propagó el fuego rápidamente a una mesa y varios enseres, siendo infructuosos los trabajos que los habitantes de la casa hicieron en los primeros momentos para extinguir el fuego.

Se dió aviso al Parque de bomberos, que, rápidamente, y bajo la dirección del señor Gallonet se personó en el lugar del siniestro.

Los trabajos de extinción se llevaron a cabo con toda rapidez, consiguiendo apagar el fuego en pocos momentos.

En el siniestro sufrió quemaduras de primero y segundo grado, el niño de 13 años José Pacios Jiménez, que fué debidamente asistido en la Casa de Socorro.

Las pérdidas ocasionadas por el fuego son de poca consideración. El dueño del edificio teatro del siniestro es Fernando Yuste

La desgraciada calle Doce de Octubre

Los sufridos vecinos y propietarios de la calle Doce de Octubre ven con disgusto que todas las quejas que vienen haciendo sobre el estado de abandono en que se encuentra dicha calle, clasificada de primer orden van cayendo al cesto del olvido. Seguramente, la comisión de Ornato e Higiene no se ha tomado la molestia de dar un paseito por mencionada vía y cerciorarse de las justificadas quejas.

Creemos que si se tiene en cuenta el tránsito enorme y continuo de carruajes que por allí circulan, no se demorará ni un día más el arreglo que le corresponde.

Ya en anteriores ocasiones se indicaba el medio que puede emplearse para su arreglo económico y duradero. No hay que perder de vista que ello proporcionaría la colocación a un buen número de obreros, obligando a todos los propietarios a que pongan los acerados de que casi toda la calle carece.

Se nos ocurre preguntar: ¿se estará dando tiempo a que principie el temporal de aguas y se ponga el pavimento intransitable por completo como ha ocurrido en años anteriores desde que se sustituyó el pavimento mixto?—Un propietario.

NOTA DE LA ALCALDIA

La distribución del crédito concedido por el Estado para atender al problema del paro

En la Alcaldía presidencia se ha facilitado a la Prensa para su publicación la siguiente nota afecta a las cantidades que, a la fecha, se llevan invertidas y comprometidos adquiridos con cargo al crédito reintegrable concedido por el Estado para alivio de la crisis obrera en la capital.

Con fecha 13 del pasado mes de agosto ingresaron en los fondos del municipio, bajo cargareme número 1, como operaciones ajenas al Presupuesto 168.425'98 pesetas, cedidas por el Gobierno de la República, por Decreto de 23 de julio pasado.

Con cargo a esta suma ha comprometido el Excmo. Ayuntamiento los siguientes presupuestos de obras:

Pavimentación de la calle de San Agustín, hasta la de Ocaña con piedra de Morriño, sobre firme de hormigón hidráulico, en pesetas 14.260; pavimentación de la calle Lucano, con las mismas características, en 23.120; reparación y afirmado del camino del Mantillo, 2.640; obras necesarias en el Grupo Escolar Rey Heredia y que se detallan con toda minuciosidad en el presupuesto al efecto formulado, 46.830; y para adquisición del mobiliario indispensable en las escuelas de nueva creación, 55.852.

Las obligaciones contraídas totalizan, por tanto, 142.702 pesetas, quedando disponible un saldo para las atenciones de obras no presupuestadas de pesetas, 25.723'98.

Del presupuesto de 23.120 pesetas se han abonado, como jornales, 275'15 pesetas; del de 46.830 pesetas, 84'15 y del 2.640 pesetas, 224'40.

Del saldo disponible para obras sin presupuesto que, como se dice, es de 25.723'98 pesetas, se llevan abonadas desde la semana del 14 de agosto último a la del día 4 del actual:

Servicios de empiedros: jornales, 3.332'90 pesetas; materiales, 638'15. Rondas y caminos: Jornales, 853'05 pesetas; materiales, 617'05 pesetas. Arreglo de caminos y barridas: Jornales, 2.848'70 pesetas. Ambos Cementerios: Jornales, 425'50 pesetas. Cementerio de la Salud: Jornales, 3.834'40 pesetas; materiales, 502'75. Cementerio de San Rafael: Jornales, 4.683'30 pesetas; materiales, 1.330'50. Arreglo del camino viejo de Almodóvar: Jornales, 5.957'29 pesetas.

Queda, pues, un saldo disponible de la total suma cedida, salvo error u omisión de pesetas, 705'38.

Córdoba 5 de septiembre de 1931.

Nueva Apertura

del:

HOTEL VICTORIA DE MÁLAGA

:- Precios especiales de verano :-

LOS SUCEOS DE RUTE

La tranquilidad es hoy absoluta

Refiriéndose a los sucesos de Rute, manifestó esta mañana el gobernador civil a los informadores, que en dicho pueblo es hoy absoluta la tranquilidad, aunque los elementos obreros se han negado a salir al trabajo.

Añadió que el informe de autopsia de la víctima de estos sucesos dice que la lesión causa de muerte, es de bala, aunque no se puede precisar que sea de mauser.

En cambio se confirma que los heridos lo han sido por tiros de postas. Uno de estos heridos, que se encuentra grave, será traído al hospital de Córdoba. El otro lesionado lo está levemente.

También dijo el gobernador que cuando los obreros se hallaban en la plaza, antes de dar la guardia los toques de atención, sonó un disparo, que no se sabe si partió de una taberna o de la casa inmediata a ésta.

Terminó diciendo el señor Valera que la situación de Rute ha sido creada por la intransigencia de los patronos, a los que precisamente se refería la nota dada por el ayer.

Las detenciones practicadas, según ya dijimos, son numerosas.

La guardia civil continúa patrullando por las calles para mantener el orden.

NOTAS LOCALES

FARMACIAS DE GUARDIA

Las Farmacias de guardia mañana domingo 6 del actual son las siguientes:

Don Antonio Fuentes, Farmacia del Globo, Plaza del Mármol de Bañuelos; don Enrique Castro Sánchez, Concepción, 18; don Miguel López Mora, San Pedro, 2; señora viuda de Dávila, Compás de San Agustín, 16; herederos de García Góngora, Torrijos, número 2.

Las demás farmacias estarán abiertas de 9 de la mañana a ocho de la noche excepto los domingos que solo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora del cierre solo se despachará mediante presentación de receta de facultativo.

LA VERBENA DEL ATHLETIC

Esta noche a las diez y media se celebrará la anunciada verbena que el Club Athletic ha organizado en honor de sus socios.

El amplio local de la calle Pérez de Castro ha sido adornado espléndidamente y esperamos que, como la anterior, esta verbena sea un éxito más para los simpáticos directivos del Club.

Los señores socios tendrán que presentar el recibo del mes corriente a la entrada.

Dionisio Noguerras Trucíos

CORREDOR DE COMERCIO COLEGIADO
PERITO AGRÍCOLA
CABEZA DE BUEY (Badajoz)

Ayuntamiento

Las fiestas de la Fuensanta

Por disposición del Alcalde, el día 8 del actual, festividad de la Fuensanta y siguiendo una tradicional costumbre, se celebrarán algunos festejos en obsequio de los acogidos en el Asilo de San Rafael y Madre de Dios.

En la mañana de dicho día, de once a una, la banda municipal de Música, interpretará un escogido concierto y a las once y media se les servirá una comida extraordinaria, consistente en cocido, estofado de carne, postres, vino, pasteles y tabaco a los hombres.

Para el día 9 se proyecta una escogida función de cinematógrafo y durante los días de feria, por la tarde a las seis y media, serán obsequiados con música de gramófono a través de potentes amplificadores.

Los empresarios de los espectáculos de la capital, darán funciones a beneficio de los obreros sin trabajo.

El Alcalde ha celebrado una conferencia con los empresarios del Ideal Cinema (Plaza de Toros), Salón San Lorenzo y Cine Alcázar, con objeto de pedirles que aumentasen en diez céntimos las entradas de preferencia en los respectivos espectáculos, o en caso contrario, que se organizaran funciones a beneficio de los obreros sin trabajo.

Los citados empresarios manifestaron al señor Cruz Ceballos que estaban dispuestos a cooperar a la idea en favor de los obreros cordobeses, pero entendían que sería de mejor resultado práctico el ceder cada uno de ellos uno de sus locales para una función, en vez de cobrar el citado recargo, porque quizá todo el público no lo aceptaría.

El Alcalde, teniendo en cuenta las indicaciones de los empresarios, así como los datos que les mostraron del promedio que habría de recaudarse, decidió a aceptar las funciones, y en su consecuencia, se acordó que el próximo miércoles, día 11 se celebre una función extraordinaria de cine en la Plaza de Toros, con un programa escogido, amenizándolo la Banda Municipal y cuyo producto íntegro se destinará a jornales entre los sin trabajo; el miércoles 16, en el Salón San Lorenzo, donde actúa la Compañía de Zarzuela de Beatriz Cerrillo, se dedicará la función a igual fin, actuando en los intermedios la citada Banda Municipal, y el viernes 18, en el cine Alcázar, también con un selecto y escogido programa de cine y la referida Banda.

Es de esperar que el público de Córdoba acoja con simpatía esta idea, acudiendo en las citadas noches a los espectáculos, contribuyendo de esa forma a remediar en parte la aguda crisis porque atraviesan actualmente los obreros cordobeses.

Mudanzas

Relación de los vecinos de esta localidad que han solicitado cambio de domicilio.

Antonio Yerpas Alcaide, de Carbonell y Morand, 30 a Pedro Verdugo, 8; Carmen Cruz Díaz, de Montero, 11 a Conde Robledo, sin número; Manuel Luque Santiago, de Fernández Ruano, 22 a Almanzor, letra F.

ASÍ SON LOS REYES

Hace 26 años que escribió don Alejandro Lerroux el artículo que vamos a reproducir. En aquella época, su autor, luchaba desde la tribuna y desde el periódico para traer la República española.

"Así son, como ese bárbaro de Rusia, que ayer parecía el caudillo del arbitraje, el propagandista augusto de la paz universal, el poeta cantor del "desarme", y es hoy la fiera ansiosa de sangre, Molok terrible en cuyo holocausto un millón de hombres se exterminan sobre los campos nevados, glaciales, de la Manchuria...

Así son los reyes, como el supremo sacerdote de todas las Rusias, ministro casi sobrehumano de una religión de amor, el "buen padrecito" de los pueblos esclavos, tan cándidos que ayer se emocionaban ante el idilio santo del zar padre, inclinada amorosamente sobre la cuna del lobezno imperial, y que hoy rugen de dolor bajo el látigo cruel de los cosacos empujados por el "padrecito", que, sordo a sus quejas, los ametralla a bocajarro, los asesina, los patea, los descuartiza...

Así son, y no pueden ser, y no deben ser de otra manera.

¿Acaso un rey es un hombre? Ni es hombre ni es Dios. Es monstruo.

Lo engendra la tradición, lo unge la ignorancia, lo sostiene la cobardía de los pueblos. Fue, pero ya no es. Vive de la Santa alianza entre dos tiranías: la tiranía religiosa y la tiranía económica. Se necesitan recíprocamente, como la cumbre y el pararrayos. Los tres juntos constituyen el privilegio, es decir, la guerra social. El rey es la clave del arco.

No puede ser de otro modo. Si lo fuera, se derrumbaría esta organización social, el rey se convertiría en ciudadano; y cuando los reyes dejan de ser reyes, los pueblos dejan de ser esclavos.

No hay un solo ejemplo. Si me lo presentais, os diré que aquél no siguió siendo "el rey", sino que el pueblo, el amor del pueblo, la voluntad del pueblo lo diputó primer magistrado de la nación.

Los verdaderos reyes no tienen, no pueden tener de humano sino lo imperfecto, lo que aún conserva el hombre de la bestia: la lujuria del mico, la ridiculez del mono, la grosería del cerdo, la crueldad del tigre.

Cuando los reyes parecen geniales, son vesánicos, como Guillermo; cuando parecen galantes, son crapulosos, como Eduardo; cuando parecen honrados, son escándalo de su hogar, como Leopoldo; cuando parecen hermosos, son bestias, como Carlos; cuando parecen llenos de virtudes, están vacíos de corazón, como Cristina; cuando parecen pacíficos y buenos, son sanguinarios y asesinos, como Nicolás.

Llegan en la sensualidad a la abyección, en el error a la terquedad, en la crueldad a lo infinitamente feroz. En la hora del infortunio les envilece la cobardía y el miedo les degrada.

No han hecho otra obra de justicia que cuando han entregado su cabeza al verdugo.

No, los reyes no pueden ser de otra ma-

nera, porque no siendo ni divinos ni humanos ni dioses ni hombres, mientras "sean", serán monstruos.

+

Como absolutos son perniciosos. Como constitucionales, inútiles.

Un rey constitucional es una cosa indigna como el resultado de un pacto en que se aportan dos abdicaciones que menguan dos soberanías, la del rey y la del pueblo, sin que la resultante sea una soberanía verdadera ni en la teoría ni en la práctica. Acepto todas las consecuencias de mi afirmación.

Pues si absolutos son peligrosos y constitucionales son inútiles, ¿por qué los soportan los pueblos?

Por el hábito de la esclavitud, que ha creado la falsa necesidad del "amo".

Mientras haya reyes habrá esclavos. Cuando ellos desaparezcan del mundo, alumbrará el día de la igualdad política y amanecerá el de la igualdad económica.

Deben desaparecer los reyes; es justo, es bueno, es natural que desaparezcan todos, absolutos y constitucionales.

Cuando absolutos, son escarnio y azote de la humanidad. Recordad esas infamias, esos horrores apocalípticos de Rusia. Los obreros, los campesinos, las pobres mujeres, los estudiantes, los viejos, los niños, los pordioseros, los sacerdotes, los profesores, los artistas, los pensadores, los judíos, los cristianos, toda la triste gíleba volcada a la calle desde el taller, de la escuela, desde el surco, desde la mina, desde el templo, desde los antros todos, se ha postrado de hinojos sobre el lodo delante de la caverna del tigre, ha sido flagelada por el látigo del cosaco feroz, acuchillada, ametrallada, perseguida, cazada, exterminada por los perros rabiosos del asesino imperial y la turba grandiosa de heroicos luchadores, de mártires sublimes fué empujada en las direcciones, acosada por el hierro y por el plomo y por el látigo; y sobre los heridos moribundos galoparon los cosacos, y sus caballos feroces defecaron sobre la sangre caliente, sobre la carne palpitante, de los héroes y de los mártires.

¡Oh, vosotros, implacables acusadores! Decidme: ¿qué cantidad de dinamita sería necesario emplear para producir todas esas víctimas que han caído ante los pies del zar, asesinadas por aquella tremenda bomba del despotismo sanguinario?

Y bien: ¿imagináis que los reyes constitucionales son mejores? Son ridículos. Reinan Guignol y su irresponsabilidad afrenta a la justicia y envilece al pueblo. Mientras

el país se arruina en pactos como el del Zanjón, se hacen negocios como los del Noroeste. Mientras las patrias se deshacen, ellos hacen su fortuna y la ponen bajo la custodia de Bancos extranjeros. Mientras los pueblos se amotinan por la carestía de las subsistencias, ellos firman decretos y sancionan leyes, regalando miles y millones de pesetas. Mientras el clero secular explota la superstición y envilece la fe religiosa para comer, ellos nombran arzobispos a frailes indignos y conceden plaza a todos los conventos. Mientras la rutina, la ignorancia y aun la codicia malbaratan las dos terceras partes del presupuesto nacional, ellos atropellan la Constitución y el Parlamento para dar altos cargos a sus confesores, para hacer catedráticos a sus papagayos, para convertir sus Consejos de ministros en coro de sacristanes, para que siga el maestro humillado, el soldado sin soldada decarosa y el pueblo sin instrucción, sin pan, sin justicia y sin trabajo.

Mientras la Hacienda embarga millares de fincas rústicas por débitos de contribución, ellos amparan a los grandes cultadores de riqueza y rodean de muros y hombres armados, miles de hectáreas acotadas para criaderos de caza. Mientras el país se llena de conventos y de frailes, ellos ven impasibles que nuestra exportación nacional va quedando reducida a carne macilenta de labriegos emigrantes, saqueados por el Fisco, robados por el caciquismo, empujados por el hambre. Mientras la escasa legión de nuestros varones ilustres piensan en el modo de regenerar la raza y salvar la nacionalidad por la ciencia y por el trabajo, ellos están siempre a punto de enajenar la independencia de la patria, someténdola a tuteladas extrañas mediante bodas que parecían contubernios. Mientras los estadistas se preocupan del modo de fomentar las riquezas naturales del país, inmovilizados e inexplorados por falta de vías de comunicación, ellos mandan arreglar las carreteras... para "correr" en automóviles vertiginosos, donde la realéza hace títeres con frecuencia...

Pero no hay término medio: o terribles, como en Rusia, o grotescos, como en... Guignol. O Nerón o Cáseno.

A veces, cuando la honrada demagogia, que vive en memorias, sueña con el cadalso coronado por la tajante cuchillada triangular, me parece que hace demasiado favor a los reyes de sainete constitucional deseándole un apoteosis de tragedia histórica. Eso era antaño, cuando Cromwell, un Danton, un Robespierre...

Hogaño, los reyes destronados, se marchan en automóvil, sonando sus cascabeles, oliendo a gasolina, tocando la trompeta y apretando en el bolsillo el libro de cheques contra el Banco de Inglaterra, nuestra futura suegra...

+

Así son los reyes; así son y no pueden ser, no deben ser de otra manera. Los pueblos que aman su dignidad, su libertad, sus derechos, se hacen incompatibles con la monarquía y luchan contra la monarquía y contra el rey.

Sólo los pueblos cobardes se resignan.

Alejandro LERROUX"

F.º Fernández Murcia

Abogado-Procurador

HABILITACIÓN DE CLASES PASIVAS

LA MÁS ANTIGUA Y NUMEROSA DE LA PROVINCIA

Cister, 3. Tel. 2531

Córdoba

Gobierno civil

Una reunión de labradores

El lunes 7 se celebrará en el Gobierno civil una reunión de labradores y Alcaldes de los pueblos limítrofes donde radican los cortijos del término de Córdoba, con objeto de hacer la distribución de los obreros de dichos pueblos que han de colocarse en ellos, correspondiente a la faja de terreno que del término de Córdoba ha reservado el Ayuntamiento para este fin.

Como la fórmula ha de comenzar a regir el martes próximo día 8 o el 9, se advierte a los labradores que a los obreros que tengan en la actualidad deberán liquidarle hasta mañana domingo día 6, para que pueda entrar la nueva organización de jornales con toda regularidad.

Un ofrecimiento de los panaderos

Manifestó esta mañana el gobernador civil a los periodistas que le había visitado una comisión de patronos panaderos, que se han constituido en Sociedad, para ofrecerle su cooperación.

El asunto de Palma

También dijo el gobernador a los periodistas que en Palma del Río, olvidando su ofrecimiento, cuando la destitución del alcalde, algunos patronos se niegan a admitir los obreros que le envía el actual alcalde.

Añadió el señor Valera que algún propietario tiene aún parte de la cosecha de trigo sin recolectar.

Agregó que ha dispuesto que se envíen a cada patrono los obreros que le corresponden, y además que a los que tiene la cosecha en pie, se les manden obreros especializados, en la proporción que determine un perito.

A dichos obreros habrá que abonárseles el jornal con arreglo a las antiguas bases.

Visitas

Han visitado al gobernador civil de la provincia señor Valera, en su despacho oficial:

Comisión de patronos de Baena, Alcaldes de Bujalance, Santaella, Montalbán, Palma del Río y Posadas, comisión de Asland, patronos hortelanos y patronos de Santaella.

EL SUICIDIO DE AYER

Ha sido identificado el cadáver

En el Molino de la Alegría fué extraído ayer el cadáver de un hombre. Dicho individuo había puesto fin a su vida arrojándose al agua vestido y con unas alforjas que llevaba.

Las diligencias para identificación del cadáver ha dado por resultado el reconocimiento de la personalidad del suicida.

Se trata del vecino de Baena Manuel Gómez Trigueros, de 29 años.

El cadáver ha sido reconocido por un tío del suicida, el que ignora las causas de este suceso.

Parece que el suicidio ha sido motivado por el estado económico en que se encontraba Gómez.

El juzgado de Instrucción de la Izquierda continúa la práctica de las diligencias.

MIRADOR CIUDADANO

Vivimos, de milagro

Nos hemos situado frente a una de esas fuentes típicas cuyo ornato lo constituyen hoy los cántaros colocados en correcto círculo y una legión de mujeres desgrefnadas y rabiosamente sucias.

¿Por qué han de ir estas mujeres desgrefnadas y sucias a la fuente? Lo hacen de propósito para justificar la necesidad del agua?

Porque suponemos que el cristalino elemento no lo utilizarán para calmar la sed, o las medidas y los consejos higiénicos de los facultativos son unos estupendos camelos.

Mientras contemplábamos el numerito, una vecina barría la calle en sitio inmediato a la rueda de cántaros y estos con sus periféricas bocas ingerían el polvo, almacenándolo en su interior, de donde pasaría a los estómagos respectivos.

Bien es verdad que entre esto y contemplar sentado sobre el pescante de un carro de la limpieza pública al conductor comiéndose un trozo de chorizo y un cacho de pan, hay poca diferencia.

Y vaya usted a averiguar si alguna vecina se murió por ingerir el agua empolvada o si el carrero fué atacado de cólera.

Decididamente, los consejos higiénicos son unos camelos y cada cual vive los días que tiene asignados en el "haber" de la Naturaleza.

Trabalenguas

El cielo está responsabilizado. Quien lo desresponsabilizará. El desresponsabilizador que lo desresponsabilizase, buen desresponsabilizador será.

Esto era un gato con los pies de trapo...

¿Recuerdan ustedes el cuentecillo aquel del "gato que tenía los pies de trapo y el glúteo del revés", con el que acostumbraban a distraernos nuestros abuelos?

Pues igual, exactamente igual, ocurre con el decreto de la tasa de trigos.

—Usted tiene la obligación de vender el trigo al precio de tasa—le dicen al agricultor.

—Sí, señor; yo quiero venderlo a ese precio.

—Usted, fabricante de harinas, está obligado a comprar el trigo al precio de la tasa.

—Sí, señor; yo lo compro a ese precio.

—Usted ha vendido un trigo a menos precio de la tasa y ha firmado un recibo por la totalidad de aquella.

—Sí, señor; lo he firmado.

—Usted ha comprado un trigo a menos precio de la tasa.

—No, señor; aquí está el recibo firmado por el vendedor.

Y así un día y otro día, mientras el trigo se va molturando, se convierte en harina de pan y, por último, en una indigestión para el estómago.

¿Estamos?

De la misma tela

Allá va otra muestrécita de la misma tela.

—Usted ha llevado a una fábrica de ha-

rinas un trigo a depósito con la aviesa idea de que el fabricante se lo pague al precio de tasa.

—Usted ha admitido un trigo a depósito para después pagarlo piadosamente a menos precio que la tasa.

—Sí, lo he admitido para dar facilidades al agricultor.

—Usted, agricultor, solicita ahora que le liquiden su trigo con arreglo a la disposición vigente.

—El fabricante alega que el cereal lo admitió sólo en concepto de depósito y lo justifica con un contrato que el productor le firmó.

Algo así como quien entrega un paraguas en el guardarropa de un teatro y le entrega una ficha.

Y áteme usted este mosquito por los... faldones.

Colofón

Que si el productor no firmara recibos de cantidades que no percibió se evitaría de reclamar aquello de que él mismo hizo dejación y que

"Ni están todos los que son ni son todos los que están"

Tribunales Audiencia

Juicios para el lunes

Se verá ante la Sala primera, la causa, procedente del juzgado de Hinojosa, por el delito de injurias, contra Carmen Flores y otro.

Abogados, señores Molina Albadín y de Pablo Blanco. Procuradores, señores Jiménez y Guerrero.

Ante la Sala segunda se verá la causa, procedente del juzgado de Posadas, por infracción de la Ley de Caza, contra Celadonio Plazas, que será defendido por el letrado señor López de Rozas, y representado por el procurador señor Guerrero.

También ante la Sala segunda se verá la causa por allanamiento de morada, procedente del juzgado de Aguilar, contra Cándido San José Castor.

Abogado señor Velasco. Procurador, señor Barbudo.

GRAVE ACCIDENTE DEL TRABAJO

Un obrero sufre importantes lesiones

En las obras de alcantarillado que se efectúan en el convento de Santa Marta, ha ocurrido esta mañana un grave y sensible accidente del trabajo.

José Arcas Pérez, de 56 años, obrero que trabaja en las obras citadas, tuvo la desgracia de que le cayera encima un alud, causándole lesiones.

Fué trasladado rápidamente a la Casa de Socorro, donde los facultativos de guardia le apreciaron la fractura del cuello del fémur derecho.

Después de convenientemente asistido pasó en grave estado al Hospital de Agudos, quedando encamado en dicho centro benéfico.

El juzgado de Instrucción incoa el oportuno sumario.

PÁGINA PROVINCIAL

La calumnia como arma política

Al vulgar suceso del sábado, en la Casa del Pueblo han querido Morón y "accionistas" sacar partido; atribuyendo al trivial suceso, desmesuradas proporciones al hablar de un asalto a la Casa del Pueblo, tramado por los republicanos locales en combinación con los comunistas.

Esta calumniosa especie, tramada por teléfono, entre Córdoba y Puente Genil por Morón y su colega por la capital, no la cree nadie en España, sin embargo invitamos a los socialistas a que la demuestren. No es lícito acusar de tenebrosos planes a ciudadanos honrados escudándose en la inmunidad parlamentaria sin dar al mismo tiempo el más leve indicio de prueba.

Morón y su colega nos conocen bien y saben incapaces de tales maniobras como nos ven muy fuertes en nuestra "Atalaya" y no escatiman medios de combatirnos, aún cuando sean tan indignos como los empleados en este caso. Todo el mundo sabe muy bien, en nuestro pueblo, que quien exalta las masas obreras no somos nosotros sino quienes las preparan para la violencia, aconsejándoles ir a las sesiones municipales dispuestas para arrojar por los balcones a los concejales republicanos. El que desde su sillón de concejal arenga a la multitud para ir al día siguiente al motín y al desmán y se ofrece, con flatulento gesto a acaudillar el movimiento, como hizo Morón en la sesión del día 22 de agosto. Los que con miras partidistas relegan a los obreros no afiliados en sus sociedades, dejándolos eternamente sin trabajo; haciéndoles desesperarse de hambre. Esos y nosotros, son los culpables de la morbosa tensión existente, en la actualidad en la masa obrera local.

Las infamias atribuidas a nosotros, por lenguas envenenadas por el despecho de delincuentes puestos en evidencia; son inconcebibles. Según ellos, somos tan ricos que hacemos donativos de veinte duros a algún que otro significado sindicalista y damos jornal diario a cincuenta comunistas por tenerlos pronto a satisfacer nuestros "insanos designios"; y como si todo eso fuera poco se nos atribuye la compra de cien pistolas para armar comunistas. Todo esto se ha difundido en la sufrida masa obrera con el tortuoso deseo de armar la mano de algún exaltado que los libre de la pesadumbre que, para ellos supone nuestra existencia.

Confiamos en que no han de lograrlo. La masa obrera es bastante más avisada que lo que ellos se figuran y no se presta a tales desafueros; limitándose a abandonar gradualmente a sus antiguos embaucadores, ante el incumplimiento de sus mentidas promesas de equidad y honradez, proclamadas en los tiempos de oposición.

Severísimas son las acusaciones de que hemos hecho objeto, no al partido socialista

local ni a las organizaciones obreras, sino a sus más significados representantes; todas ellas han quedado irrefutadas y como ciertas en la conciencia pública. Retamos a los socialistas a que prueben siquiera sea levisimamente que ha existido conato de asalto a la Casa del Pueblo y que nosotros tenemos relación alguna con elementos comunistas. Tales son las afirmaciones de que se deducen de los manifiestos del Partido Socialista y la versión dada en su órgano de prensa local de tal suceso que es necesario que prueben los socialistas, sino quieren ver confirmada una vez más su "sólida reputación" de calumniadores de oficio.

(De "Atalaya", de Puente Genil).

OBEJO

Una multa

El Ayuntamiento de este pueblo, conservador por cierto, ha impuesto la multa de treinta y ocho pesetas a don Florentino Herruzo Ibáñez correligionario nuestro y corresponsal de LA VOZ en dicho pueblo.

Pero lo más peregrino del caso es que el señor Herruzo abrió su establecimiento antes de las seis de la mañana y en que se produjo escándalo.

Pero lo más peregrino del caso es que el Alcalde, que ha impuesto la multa, fué el único escandaloso.

Los amigos del señor Herruzo han abierto una suscripción para abonar en donativos de sólo diez céntimos el importe de la multa.

Oportunamente se irán dando nombres de los donantes, cuyo óbolo puede ser entregado en la calle de la Iglesia en dicho pueblo.

Varios republicanos

DESDE EL CARPIO

Natalicio

Ha dado a luz un robusto niño, la señora de nuestro buen amigo y culto labrador de ésta don Pedro Sendra. Tanto la madre como el recién nacido se encuentran en perfecto estado de salud.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Corresponsal

DE POSADAS

Un rasgo digno de imitarse

Para aliviar la gran crisis de trabajo, que existe en este pueblo, los empleados municipales han cedido un día de haber para socorrer los más necesitados. Los empleados están siendo muy felicitados por obra tan altruista.

Los numerosos obreros que se encuentran en paro forzoso van siendo repartidos conforme a las instrucciones dadas por el delegado gubernativo.

Corresponsal

Desde Montilla

Partido de balompié

El pasado día 2, feria en ésta, se ha celebrado en nuestro Stadium Santa María, un interesante partido de foot-ball, entre el notable equipo de tercera categoría, campeón de Puente Genil, Club Deportivo Geniense y el titular Cultural Deportivo España, que a las órdenes del señor Gil de Montes, se alinearon de la siguiente forma:

Por el Deportivo: Muñoz; Mancebo, Madrigal; Rey, Velasco, Cabello; Juppi, Morón, Rivas, Salvador, Morón.

Por la Cultural: Afán; Naranjo, Prieto; Barrios, Aniceto, Carrasquilla; García, J. Jurado, Ocañita, A. Jurado Aguilar.

Para el local, que inmediatamente se interna en las proximidades del marco forastero, que pone en peligro.

Se hacen del esférico el equipo visitante, el que de una bonita combinación, logra el primer tanto para su team.

A los quince minutos de juego, marca la Cultural el tanto del empate, por mediación de buen centro de García (que actúa formidablemente) que recoge Ocañita de cabeza, e introduce por el ángulo.

A los treinta y cinco minutos, marca el titular el segundo tanto para su equipo, y último de la tarde, el extremo derecha García, que logra pasarse al defensa, al que sigue un formidable chut cruzado, que el portero no puede evitar.

Anotaremos la labor del árbitro, que ha sido constantemente ovacionado, por su extremada imparcialidad.

Da comienzo el segundo tiempo notándose el entusiasmo que ponen los forasteros por buscar el desempate que no consiguen lograr.

En este segundo tiempo, el Deportivo pone constantemente en peligro la meta montillana, esforzándose varios cornets que son tirados sin resultado y que termina el partido con una formidable parada de Afán, y con el resultado de 2 a 1 a favor de la Cultural.

Del equipo visitante se distinguieron el formidable delantero centro, Rivas, que nos inquietó más de una vez, siguiéndole Juppi, la defensa y el interior Salvador.

La Cultural ha tenido una de sus buenas tardes, más al vencer a un equipo como el visitante.

Se distinguieron en particular más que todos, Aniceto y Ocañita, siguiéndole García, Prieto, Carrasquilla y los restantes.

Desde estas columnas felicitamos al señor Gil de Montes, que nos ha demostrado una vez más, su capacidad para juzgar encuentros de esta índole.

Al Club Deportivo Geniense, le damos nuestra más cordial enhorabuena, por su conducta durante su estancia en ésta, mereciendo un aplauso por su disciplina y caballerosidad.

Corresponsal

Desde Adamuz

Balompíe

Montoro, 2; Adamuz, 1.

Ayer se celebró el encuentro Adamuz-Montoro, que estuvo concurridísimo.

Lineación de los equipos fué la siguiente:

Adamuz.—Valverde; Carrasco, Flores; García, Caballero, León; Cristóbal, Terán, Justo, Román, Reyes.

Montoro.—García; Pedro, Hidalgo; Pliego, Canales I, Canales II; Pedrín, Ramos, Calancha, Periquín, Molina.

Arbitró Juan Redondo.

El primer tiempo ha sido de gran juego por ambas partes, aunque los de Adamuz tuvieron más ocasiones de marcar, no habiendo aprovechado éstas, debido a la superioridad física de la defensa del Montoro.

El Adamuz se vió materialmente acorralado, por la excelente actuación de la línea intermedia montoreña, perfectamente ayudada por los interiores que llevaron todo el juego, salvo en raras escapadas adamuceñas.

El desconcierto ante el ataque profundo y tenaz, se tradujo a los pocos minutos de comenzar el encuentro en un tanto a favor de los montoreños.

Reanudado el juego los dos teams se emplean a fondo, siendo alterno el dominio. Presiona el montoreño.

Pliego consigue dejar el balón adelantado a Calancha, el cual avanza repidísimo y de imponente cañonazo logra hacerle besar las mallas.

En el segundo tiempo los de Adamuz se lanzan a una briosa ofensiva que tuvo por

fruto un goal de excelente factura, preparado por Caballero y rematado por Justo.

Y con el resultado de 2 a 1 terminó el partido.

Resumen... Los dos equipos jugaron muy bien, sin que justamente pueda destacarse ninguno de sus jugadores sobre otro; pues todos actuaron con perfecto conocimiento de una técnica depurada.

Adamuz y septiembre de 1931.

Corresponsal

Almodóvar del Río

Los "socialeros" y los panecillos

Hace unos días, el señor Inspector de Abastos (concejal sindico) del Ayuntamiento de Almodóvar del Río, hombre joven, de idealidad aún no reflexionada, pero que se supone será socialista por las grandes obras de este carácter que ya tiene apuntadas a su haber; salió como de costumbre, de su domicilio, dispuesto a intervenir todo cuanto estuviera a su alcance (desde luego falto de peso).

El tropiezo fué casual. Empezó por el pan nuestro de cada día (no sabe otra cosa) amén de que su recorrido le resultó también. Hizo la detención de unos 25 delincuentes (teniendo en cuenta desde luego que en el puesto que menos colocó en la báscula diez piezas y el total que apartaría asciende a unos 500).

Para justificar su meritisimo servicio y con la finalidad de no equivocarse, dijo aquello, de... diez me llevo una, recogiendo panes que le faltaban 10 gramos y algunos que estaban casi con su peso cabalito, lo prueba el caso tan original que se dió, y es éste; que

hubo necesidad de poner en libertad algunos de los chuscos detenidos, ¡suerte que tuvieron! ¿Se comprobó que no habían cometido falta alguna...? Desde luego, con todas las de la ley; ahora bien, lo que ignoramos es si los "chucos" se querellarán por detención ilegal.

¡Después! El reparto, de aquellos que al claro juicio del señor Inspector de Abastos no habían podido justificar su peso. Según el Alcalde de aquella época... (sí, el de las gafas zapateriles); absolutamente todos comieron de aquel pan tan sobroso y tan rico. Así lo hicieron hasta determinadas personas, al parecer concejales socialistas.

Por hoy seguiremos diciendo: ¡qué cucos son parte de la gente de Almodóvar!

Corresponsal

Desde Lucena

Un caso de cinismo

Hace unos días ingresaron en el Centro de Obreros Republicanos el gremio de panaderos. Ayer se presentó un delegado del Comité paritario exigiéndolos que pasasen a la Casa del Pueblo. En su totalidad salieron indignados de la reunión puesto que no quieren volver donde han sido engañados.

Algo peor aun viene ocurriendo con los obreros del campo que no son socialistas.

Prescinden de ellos en las distribuciones de trabajo y si llegan a pedirlo los rechazan con insultos y groserías. Quieren sitiarnos por el hambre. Y ante esta manera de hacer política tan indigna y ruin hay que protestar enérgicamente.

Corresponsal

LAZOS

CUENTO

"Como Gautama Buda, yo decidí, a los veinte años, buscar nuevos horizontes y romper todos los lazos. Como Gautama Buda, salí de mi hogar una noche de luna, y no volví a regresar más".

Estas palabras, deliberadamente pronunciadas y salidas de los labios del protagonista, fueron anotadas por veinticuatro tapiceros en veinticuatro libros de notas de veinticuatro tamaños distintos.

Era este Jorge Brown, el afortunado propietario de los grandes Magazines Brown, quien había concedido su primera entrevista oficial a dos docenas de reporteros de otros tantos diarios.

Fueron tantos los favorecidos, (porque no había ningún diario serio en Nueva York que no estuviera esperando la ocasión de hacer pública la historia del multimillonario. Ahora, después de múltiples negativas, había cambiado de opinión e invitado a varios representantes de la Prensa para que se ocupasen de su persona.

Por eso, dos docenas de periodistas aguardaban en el escritorio privado del dueño de los grandes Magazines Brown, dispuestos a escuchar la historia de un hombre que había salido de la oscuridad, llegando, a los

treinta años de edad, a ser multimillonario.

—Sin embargo—continuó, inundándose de luz sus pequeños ojos grises—, yo no fui tan malo como Gautama Buda. Cuando yo hice mi pequeño lío de ropa y abandoné mi hogar de las cercanías de Dovenshire, en Inglaterra, no dejaba en él ni mujer ni hijos. Estaba soltero. Siempre he pensado que Buda no obró del todo bien abandonando su hogar, precisamente la misma noche que nacía su hijo. Pero puede ser que nosotros no conociéramos todos los motivos.

Yo no tenía lazos de semejante naturaleza que romper. Lo único que me preocupaba era la autoridad de mis padres. Hay que hacerles la justicia de reconocer que no deseaban que tomase tal determinación por mí mismo. Eústeran estado más contentos si no hubiera salido jamás de aquella tierra donde ellos nacieron y murieron.

Me encaminé a Southampton, donde compré un pasaje para Nueva York. En él se agotaron todos mis recursos.

El barco caminaba poco, de modo que tuve tiempo de sobra, durante la travesía, para dedicarme a las meditaciones. En él experimenté por primera vez la amargura de la

falta de un hogar. Empecé a comprender la barbaridad que había hecho. Recuerdo que sólo tenía veinte años.

Pensaba en mi madre, en mi padre y en mi casita; en la vieja escuela y en mis juegos infantiles; en los paseos por el campo y en la fragancia de aquellos valles donde tanto había corrido de muchacho. Pensando en todo esto, empecé a comprender que todas aquellas cosas eran otros tantos lazos, cuya rotura no era tan fácil como al principio me pareciera.

Sufrió tanto con los recuerdos que empezó a adueñarse de mi cerebro la idea de regresar a mi casa en el mismo barco.

El viejo multimillonario hizo una pausa, para buscar un efecto artístico oratorio. Encendió un cigarro y paseó su vista por la elegante habitación.

—Sigamos—prosiguió—. Todos ustedes me preguntarán por qué no lo hice. ¿Verdad?

Los periodistas sonrieron unos con otros.

—Así es—dijo el más veterano de todos ellos, hombre de cabello blanco, que se había acomodado en la penumbra de un rincón—. ¿Por qué no regresó usted a su hogar?

—Se lo diré a ustedes—contestó el millonario, dejando escapar de su boca una gran bocanada de humo azulado—. En el mismo barco venía un polaco, hombre de más edad que yo, con quien pronto entablé una estrecha amistad. Parecería muchísimo más

viejo, no debía pasar de los cuarenta. De todos modos, tenía sobrada experiencia para darse cuenta de la causa de mi sufrimiento.

Pasábamos las noches en vela, corazón contra corazón, charlando en la cubierta, bajo la luz de las estrellas. Parecía ser que había roto absolutamente todos los lazos familiares en Polonia, donde había sido profesor de idiomas, y marchaba a los Estados Unidos, donde tenía grandes esperanzas de hacer fortuna.

—Si yo he podido romper los lazos que me unían a mi familia y a mi tierra, más fácilmente podrá hacerlo un jovencito como usted—. Yo sé—añadió—la tristeza que da no tener hogar y comprendo que ocurra lo que ocurra y cualquiera que sea su destino, siempre tendrá un rincón en el corazón, como una especie de altar erigido al culto de los recuerdos de su tierra. Pero no se deje usted arrastrar por el sentimentalismo, si quiere usted triunfar”.

Aquel hombre me infundió ánimos. Yo le juré que venía a Nueva York a triunfar, y me pareció admirable su teoría.

Al final de mi primer mes de emigración, estaba completamente apenado. Me faltaba ya el espíritu por segunda vez. Una noche yo estaba temblando de frío sentado en un banco del Central Park y la casualidad hizo que viniera también a sentarse en él mi compañero de viaje, el polaco.

Se colocó junto a mí, y bien pronto volvió a sus predicaciones. Estuvo hablándome más de una hora, y volvió a encender el fuego de mi corazón y a orientarme por el mismo camino que él se había trazado. Parecía ser que había emprendido con fortuna su profesión de profesor de idiomas y que contaba ya con bastantes discípulos. Antes de dejarme se empeñó en que aceptase de su mano cincuenta dólares.

Estos cincuenta dólares fueron la base de mi actual fortuna. Alquilé un pequeño kiosco y compré algunas mercaderías a crédito y trabajé y me impuse todo género de privaciones para poder adquirir más.

A los cinco años tenía un negocio de mi propiedad; a los siete, tenía dos, y a los diez, tres. Durante todo ese tiempo trabajé dieciséis horas diarias e invertí mis actividades en todo aquello que pudiera proporcionarme ganancias. Hace tres años, agrupé mis tres negocios en uno solo, formando un gran magazine, y ustedes conocen mi situación presente. Tuve grandes iniciativas e hice grandes compras que hubieran podido arruinarme en el caso de haberme equivocado.

No hay ninguna moral ni ningún consejo que yo pueda extraer de esta parte de mi vida, para que ustedes se lo transmitan al público. Pero si quieren ustedes hacerle un gran bien insistan ustedes en la teoría de mi viejo amigo polaco, del cual, desde aquella noche, no volví a tener más noticias, ni sé qué se haya podido hacer de él, ni si está vivo o muerto.

Digan a sus lectores que, si quieren triunfar, deben desear todo sentimentalismo y no tener inconveniente en romper todo género de lazos. Los ejércitos victoriosos caminan por la luz. Buenas tardes, señores, y muchísimas gracias.

Se levantó con cierto aire de dignidad, como confirmando que la entrevista había ter-

minado. Pero mientras los periodistas se disponían a salir, haciendo al millonario una inclinación de cabeza, uno de ellos invitó a detenerse a sus camaradas. Era el veterano de cabello blanco, que habló primeramente y que se mostraba muy agitado.

—Esperen un momento—dijo—. Ustedes no conocen todavía la verdadera historia.

Todos se fueron agrupando en torno de él, sorprendidos.

—He estado tentado... —dijo recobrando su peculiar compostura y su calma habitual—. Pero se trata de una noble historia y callarla no hubiera sido gentil.

El señor Brown—continuó—ha sido demasiado modesto. La historia que les ha contado a ustedes es sólo la mitad. No es cierto que su corazón haya permanecido indiferente toda su vida. El puse un espíritu nuevo dentro de algún emigrante de los que le acompañaban en aquel barco hace cincuenta años. En cuanto a aquellos cincuenta dólares que ha mencionado como base de su fortuna me los devolvió, sin él saberlo, en cierta ocasión en que yo había fracasado, y me sirvieron para rehacer mi vida, yo soy aquel emigrante polaco de hace tantos años.

Se cruzaron penetrantes miradas entre los dos hombres: el multimillonario y el viejo periodista, cuyo relato adicional fue publicado en todos los diarios. Ambos se adelantaron y estrecharon fuertemente sus manos.

Después, por una gentil indicación del millonario, todos los demás periodistas salieron, dejando solos a los dos viejos amigos; a los dos emigrantes de entonces.

—Veo—dijo el viejo polaco—que no ha hecho usted grandes elogios de mí al relatar su vida a mis compañeros a pesar de deberme toda su fortuna. ¿No?

—En efecto—repuso el millonario—. Pero usted comprenderá que tenía que referirme especialmente a mí, puesto que de mí se trataba. De modo que usted es periodista, ¿no?

—Así es—respondió con modestia el viejo polaco.

—Bueno—dijo el millonario—. Tiene que venir a verme de cuando en cuando para levantar mi espíritu. ¿Comprende?...

—Con mucho gusto—contestó el periodista, y ambos volvieron a entrelazar, efusivamente, sus manos.

Ambos hombres estaban convencidos de la sinceridad de sus palabras. El hado los había puesto juntos en una ocasión; ambos emigrantes del mismo barco, y volvía a reunirlos de nuevo en dramáticas circunstancias. Sus vidas eran bien distintas.

Después que el viejo periodista se marchó, el multimillonario se quedó largo tiempo parado en un extremo de la mesa, con una expresión de melancolía en los ojos.

Contemplaba un cuadro en que se vía una casita de campo coloreada por el fantástico crepúsculo de un pintoresco valle.

—Es necesario—se murmuró a sí mismo—que yo vuelva a ver esa vieja casa donde nací. Si no este año, el año que viene.

Pero, en el fondo de su corazón, sentía que era muy poco alivio para él volver a contemplar su tierra natal de Devonshire. Nuevos lazos lo ataban a la tierra de inmigración. Nuevos lazos que había sido cada

año más y más fuertes. Lazos que estaba en su poder romper cuando le diera la gana.

Con una irónica sonrisa, volvió a murmurarse el viejo consejo del polaco: “No dejes que te domine el sentimentalismo si quieres triunfar”.

Alargó su mano y sus dedos tocaron una pequeña sinfonía sobre una porción de timbres que parecían teclas de bandoneón. Las puertas se abrieron y comenzaron a entrar varios empleados, ejecutores de sus iniciativas...

Y procedieron a la diaria rutina de los grandes Magazines Brown.

GEOFFREY WILSONSON

TERMINADO

Habiéndose terminado el balance en EL METRO y sus tres Sucursales, participamos a nuestros clientes de Córdoba, pueblos de la provincia, y público en general, que durante todo el mes de septiembre se liquidarán infinidad de artículos que se han rebajado de precio.

También participamos a las madres de familia, que en el piso primero de la casa Central de EL METRO se realizan todos los retales sobrantes, y hay una gran partida de éstos, que se les ha fijado el precio de 75 céntimos el retal.

Visitar EL METRO antes de efectuar compras, que les conviene.

Precio fijo.

CAPÍTULO DE SUCEOS

Intoxicada por equivocación

Teresa Flores Ruiz tuvo la desgracia de sufrir una equivocación, ingiriendo en su domicilio una buena dosis de lejía.

Sufrió intoxicación de pronóstico reservado, según el diagnóstico de los facultativos guardia en la Casa de Socorro, que le prestaron la debida asistencia.

Per sospechas e indocumentados Han sido detenidos por los agentes de vigilancia de esta plantilla, Antonio Serrano Castro y Antonio Rueda Gutiérrez, que infundieron sospechas y carecían de la documentación prevenida.

Ingresaron en la cárcel a disposición de la autoridad correspondiente.

Una cafrería Fernando Muñoz Ogasto denunció en esta Comisaría de Vigilancia que al pasar por la calle de Gragea montando una bicicleta, fue apedreado por Francisco Sidre García. Se ha dado cuenta del suceso al juzgado.

Nada más que una plancha Se denunció ayer por varios vecinos que en la calle de San Acisclo había una mujer que hacía dos días no salía de su casa, suponiendo que hubiese muerto.

El juzgado se presentó en la casa y ordenó abrir la puerta, resultando que no había nadie en la habitación.

ANTONIO ZURITA GARCIA

Agente Comercial

Admite Representaciones

Cañete de las Torres

FERNANDEZ Y MUÑOZ

ANTIGUA SUCURSAL DE J. CANIVELL
Exposición, Almacén y Escritorio: Avenida de Canalejas, número 2.
Teléfono 1528.

Cementos — Tuberías — Yesos
Cocinas — Losetas
Tejas planas — Ladrillos — Uralita
Fregaderos — Azulejos
CUARTOS DE BAÑOS

Servicio para días may y 31 en ní a tres os esión nio; a los 33113 de la provincia.

FÁBRICA DE HARINAS "SAN RAFAEL"

SISTEMA "DAVERIO"

DE

García Cabrera y Compañía

INSTALADA EN CALLE OBISPO POZUELO

POZOBLANCO :: (Córdoba)

PEDRO LÓPEZ E HIJOS

BANQUEROS

TELÉFONO 12-16. CORDOBA.—APARTADO NUM. 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

HOSTERÍA DEL LAUREL

Sevilla, 2 :: Teléfono 1410

CERVIZAS, VINOS Y LICORES DE LAS MEJORES MARCAS :: T. PAS VARIADAS POR EL CONSUMO

EL MEJOR CAFÉ EXPRESS, 25 CÉNTIMOS

Especialidad en Vinos de Moriles en rama * Suprimida totalmente la propina

¡SOLO POR UN MES!

Enseñanza de conductores de automóviles y mecánica con carnet, en pesetas 175

GARAGE DE VISTA ALEGRE, 3 y CALLE MÁLAGA, 1 :: TELÉFONO 2680

AURORA Compañía Anónima de Seguros

Capital social suscrito completamente desembolsado: 5.400.000 ptas

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la Ley de Seguros de 14 de mayo de 1908.

Seguros de Incendios.—Seguros de vida.—Seguros de valores.—Seguros marítimos.—Seguros contra la paralización de trabajo a causa de incendios.

SUBDIRECTOR EN CORDOBA Y SU PROVINCIA

Manuel Aparicio y Aparicio :: POMPEYOS, NUM. 2-A

Telegramas a Provincias

Pronto lloverá, tendrá que cubrir cabeza; en Plaza Tendillas (hoy República), Córdoba, le espera Sombreros Padilla Crespo. Buenas marcas. Gorras Sirep. Arreglo sombreros por viejos que estén, más barato que nadie, recomiende amigos

Padilla

de interés para Sastrés y Modistas

Caja de facturar con tapa de fuelle en tamaño 59 X 38 X 7 y 55 X 34 X 9, a pesetas 0'70 una.

Envases y Cajas de Cartón

Julio Romero de Torres, 17 :: Tel. 2-3-2-2

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo

Reyes Católicos, sin número

Teléfono 2605 — CORDOBA

Debilidad nerviosa e insensibilidad sexual

REMEDIO NATURAL GARANTIZADO. EL MAS EFICAZ. NUNCA PERJUDICA. Enviamos libro de la más alta solvencia científica, que vale 10 pesetas, gratis, contra remesa franqueo a LABORATORIO A. 331, APARTADO 331, SEVILLA.

CAZADORES



Escopetas garantizadas desde 15 pesetas al mes. Hammerles finísimas de gran alcance y plomo. Además, al contado, desde 200 pesetas en adelante.	800 600 500
Regalo utensilios por valor de 20 pesetas. Modelos económicos de gatillos a la vista, desde 25, 40, 55, 65, 90 y 125 pesetas	400 300
Descuentos especiales a los intermediarios	250
José Cruz Múgica, Eibar	150